
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 
INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE 
MINAS GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA NA CIDADE DE 
VIÇOSA, NO DIA VINTE E TRÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E QUINZE. 

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de setembro de 2015, às 09h0min (nove 
horas) no Auditório do Serviço Autônomo de Água e Esgoto, sito à Rua do 
Pintinho, s/n, Bela Vista, Viçosa - MG, realizou-se a Assembleia Geral 
Ordinária do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona da 
Mata, CISAB ZONA DA MATA, para discussão e aprovação dos itens da pauta 
devidamente convocadas dentro dos ditames legais (I) Leitura da ata anterior 
e aprovação; (II) Apresentação PLACIC; (III) Apresentação da Proposta 
Orçamentária para o exercício de 2016; (IV) Outras questões de interesse 
do Consórcio. Estiveram presentes os representantes, devidamente 
autorizados pelos Prefeitos e os Prefeitos dos seguintes municípios: ABRE 
CAMPO (José Ocimar de Sousa), CARANGOLA (Décio Luiz Alvim Cancela), 
FERVEDOURO (Egmar Clamente), JEQUERI (Robson Oliveira de Lima), 
LAJINHA (Antônio Sathler Bretas), LIMA DUARTE (Júlio César Nogueira), 
LUISBURGO (Maurílio da Silva Knupp), MANHUAÇU (o prefeito Nailton Cotrim 
Heringer), PONTE NOVA (Guilherme Resende Tavares), RAUL SOARES 
(Cláudio Alves de Barros), RIO DOCE (Rodrigo Paiva Ribeiro) SENADOR 
FIRMINO (Luciana Fátima de O. Moreira), VERMELHO NOVO (Adriano José 
Diniz) VIÇOSA (Luiz Carlos D’Antonino). O Presidente do CISAB Zona da 
Mata, Prefeito de Manhuaçu, Sr. Nailton Cotrim Heringer, abriu a reunião 
fazendo uma oração, dando as boas-vindas e agradecendo a presença e a 
participação de todos. Fez uma reflexão sobre a crise hídrica e financeira do 
país. Passou a palavra para o Sr. Alessandro Regino do CREA, que convidou 
os presentes para a reunião dos membros do CREA que aconteceria na 
mesma data, falou sobre o Plano Municipal Rodoviário feito pelo CBCN, que 
poderá ajudar a sanar o problema de água existente.  Apresentou a 
possibilidade de assinatura de um Termo de Adesão para fazer convênio com o 
CBCN. O Presidente passou a palavra à Srª Graziele, da Vigilância Estadual 
Ambiental, da Regional de Ponte Nova para falar sobre o Programa VigiÁgua. 
A Srª Graziele falou sobre a falta de tratamento de água nas áreas rurais e da 
necessidade do cumprimento da Portaria 2914/11. A Srª Luciana, de Senador 
Firmino, sugeriu que a Política de Cobrança da Água deve estar ligada com a 
Portaria 2914/11 para evitar o descumprimento. O Presidente passou a palavra 
para o Sr. João Pimenta, estudante de doutorado na UFV, que está 
desenvolvendo um projeto de Revisão da Portaria 2914/11, que será 
repassado ao Ministério da Saúde. Disse que os municípios que se 
interessassem poderiam responder um questionário sobre a realidade de cada 
município, para ser incluído ao estudo e para servir como sugestão de 
mudanças na Portaria. O Presidente passou a palavra ao Sr. Guilherme 
Pedrado, representante do Instituto Brasil Sem Lixões, que falou sobre a 
necessidade de continuidade do Plano de Resíduos Sólidos. Apresentou o 
trabalho do Instituto, que dá assessoria técnica e continua com respaldo 
ambiental, buscando o desenvolvimento do Plano de Resíduos Sólidos e 
disponibilizou o material de apresentação deste trabalho. O Presidente passou 
a palavra à Srª Superintendente,Tânia Maria Duarte, que falou sobre o 
acontecimento de alguns eventos ligados ao Saneamento e fez a leitura da ata 
anterior, que foi aprovada por unanimidade. O Presidente passou a palavra à 



Contadora do CISAB, Cleyde Maria Bitencourt, para fazer a apresentação do 
PLACIC e do orçamento para 2015, que foram aprovados por unanimidade, 
tendo sido decidido um reajuste de 9,56% no valor do contrato de rateio de 
cada município consorciado. O cálculo do valor de repasse do Contrato de 
Rateio de 2016 não foi feito com base na atualização do número de ligações 
por município, mas com base na atualização do valor referente ao exercício de 
2015, baseada na inflação acumulada (IPCA), considerando-se o mês de julho 
de 2015. Ficou assim definido o valor da contribuição mensal para o contrato 
de rateio para o exercício de 2016: Município de ABRE CAMPO no valor de R$ 
1.548,63 (hum mil quinhentos e quarenta e oito reais e sessenta e três 
centavos) por mês; Município de ACAIACA no valor de R$ 657,36 (seiscentos 
e cinqüenta e sete reais e trinta e seis centavos) por mês; Município de 

CARANGOLA no valor de R$ 3.999,16 (três mil novecentos e noventa e nove 
reais e dezesseis centavos) por mês; Município de CONCEIÇÃO DE IPANEMA 
no valor de R$ 660,10 (seiscentos e sessenta reais e dez centavos) por mês; 
Município de FERVEDOURO no valor de R$ 893,46 (oitocentos e noventa e 
três reais e quarenta e seis centavos) por mês; Município de IPANEMA, no 
valor de R$2.919,77 (dois mil novecentos e dezenove reais e setenta e sete 
centavos) por mês, Município de JEQUERI no valor de R$1.264,87 (hum mil 
duzentos e sessenta e quatro reais e oitenta e sete centavos) por mês; 
Município de LAJINHA no valor de R$1.797,33 (hum mil setecentos e noventa 
e sete reais e trinta e três centavos) por mês; Município de LAMIM no valor de 
R$657,36 (seiscentos e cinqüenta e sete reais e trinta e seis centavos) por 
mês; Município de LIMA DUARTE no valor de R$2.811,97 (dois mil oitocentos 
e onze reais e noventa e sete centavos) por mês; Município de LUISBURGO 
no valor de R$657,36 (seiscentos e cinqüenta e sete reais e trinta e seis 
centavos) por mês; Município de MANHUAÇU no valor de R$6.835,14 (seis 
mil, oitocentos e trinta e cinco reais e quatorze centavos) por mês; Município de 
MANHUMIRIM no valor de R$3.290,53 (três mil duzentos e noventa reais e 
cinqüenta e três centavos) por mês; Município de ORATÓRIOS no valor de 
R$720,90 (setecentos e vinte reais e noventa centavos); Município de 
POCRANE no valor de R$1.314,72 (hum mil trezentos e quatorze reais e 
setenta e dois centavos) por mês; Município de PONTE NOVA no valor de 
R$6.178,13 (seis mil cento e setenta e oito reais e treze centavos) por mês; 
Município de RAUL SOARES no valor de R$3.009,83 (três mil e nove reais e 
oitenta e três centavos) por mês; Município de RECREIO no valor de 
R$1.912,04 (hum mil novecentos e doze reais e quatro centavos) por mês; 
Município de REDUTO no valor de R$937,83 (novecentos e trinta e sete reais e 
oitenta e três centavos) por mês; Município de RIO DOCE no valor de 
R$657,36 (seiscentos e cinqüenta e sete reais e trinta e seis centavos) por 
mês; Município de TOCANTINS no valor de R$2.394,87 (dois mil, trezentos e 
noventa e quatro reais e oitenta e sete centavos) por mês; Município de 
TOMBOS no valor de R$1.657,64 (hum mil seiscentos e cinqüenta e sete reais 
e sessenta e quatro centavos) por mês; Município de SENADOR FIRMINO no 
valor de R$1.331,70 (hum mil trezentos e trinta e um reais e setenta centavos) 
por mês; Município de SENHORA DE OLIVEIRA no valor de R$948,79 
(novecentos e quarenta e oito reais e setenta e nove centavos) por mês; 
Município de VERMELHO NOVO no valor de R$ 657,36 (seiscentos e 
cinqüenta e sete reais e trinta e seis centavos) por mês; e o município de 
VIÇOSA no valor de R$6.856,35 (seis mil oitocentos e cinqüenta e seis reais e 



trinta e cinco centavos) por mês. A Srª Superintendente cobrou as leis dos 
municípios que apresentam pendência com o CISAB, a saber: Política e Plano 
Municipal de Saneamento Básico e Lei de Alteração do Contrato de Consórcio. 
Os representantes dos municípios de Jequeri, Sr. Robson e Carangola, Sr. 
Décio, pediram o apoio e a presença da Srª Superintendente para sensibilizar 
os prefeitos e vereadores de seus municípios para aprovação das referidas 
Leis. O Presidente passou a fala para o Sr. João Paulo Silva Oliveira, 
engenheiro do CISAB, para falar sobre o cadastro do Consórcio no CREA e a 
possibilidade de gerir projetos de saneamento para os municípios 
consorciados, evitando a necessidade de assinatura de um engenheiro próprio 
para cada autarquia ou prefeitura. O Presidente do CISAB, Sr. Nailton Cotrim 
Heringer, agradeceu a presença e participação de todos. Nada mais havendo a 
tratar, encerrou a reunião e eu, Tânia Maria Duarte, secretária “ad hoc”, lavrei a 
presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pelos demais 
presentes:  
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